

Carta del Presidente de la SESBE

Toni Gabaldón



Llega un nuevo número de eVOLUCIÓN, el boletín de nuestra sociedad, y con él más artículos de alta divulgación sobre la evolución. Este boletín, junto con la web y nuestra cuenta de X (siguenos en [@sesbe_org](https://twitter.com/sesbe_org)) son las principales vías de difusión que tenemos para dar a conocer nuestras actividades y otras de interés, así como hacer divulgación sobre temas evolutivos. Para mejorar estas vías de comunicación estamos en proceso de adaptar la revista al formato OJS (Open Journal System) para obtener un DOI (digital object identifier) para cada uno de los artículos que se publiquen en el boletín. La asignación de un DOI facilitará la búsqueda e indexación de nuestros artículos que serán citables y conseguirán una mayor difusión, además de otorgar mejor reconocimiento a los autores y autoras que amablemente

han contribuido artículos. Para aumentar la difusión del boletín más allá de la lista de correo de la SESBE y del acceso a través de la página web, en breve crearemos la posibilidad de suscribirse para recibirla automáticamente en la dirección de correo. Pensamos que así eVOLUCIÓN podrá llegar más lejos, a sectores más amplios como profesorado de secundaria, otras asociaciones y potenciales personas lectoras en todo mundo hispanohablante. La página web está en proceso de profunda renovación y te animo a visitar la nueva versión, más moderna y atractiva. Tenemos otros planes para aumentar las acciones de difusión que en breve anunciarémos.

Otra línea de acción es la promoción de encuentros científicos sobre evolución,

como nuestro congreso bienal de la SESBE que tendrá lugar en València en 2026. En el periodo entre congresos la SESBE sigue apoyando otros eventos relacionados con la evolución celebrados en nuestro país, generalmente en forma de bolsas de viaje para la asistencia de socios/as de la SESBE. En este periodo hemos apoyado diversos eventos entre los que se encuentran la “Citizen Primavera of Science” (Zaragoza, 12-13 Abril 2024), la “Conference on Unicellular Eukaryotes” (Sant Feliu de Guixols, 30 Septiembre- 5 Octubre 2024), y el curso “New technologies for developmental evolutionary studies” (Madrid, 16-19 Diciembre 2024), al que todavía puedes apuntarte. Si eres socio/a de la SESBE y organizas un curso o congreso relacionado, no dudes en contar con la SESBE, uniendo esfuerzos podemos multiplicar el impacto. Hablando de proximos eventos, no quiero dejar de recordar que del 17 al 22 de Agosto de 2025, la SESBE organiza el congreso de la ESEB (www.eseb2025.com) en Barcelona. Todavía está abierto el plazo para enviar propuestas de simposios y te animo a hacerlo. Este verano

tuve la oportunidad de promocionar ESEB 2025 en el congreso “Evolution” que tuvo lugar en Montreal (Canada) y puedo decir que generó mucha expectativa.

Finalmente quiero recordar las demás acciones que siguen en marcha: El III premio Pere Alberch a la mejor tesis doctoral sobre evolución que se abrirá el año que viene para las tesis leídas entre el 1 de Octubre de 2023 y el 30 de Septiembre de 2025. Si has leído la tesis recientemente o lo vas a hacer próximamente no pierdas la oportunidad de optar a este prestigioso reconocimiento. Por otro lado el programa de Mentorazgo, pensado para personas en etapa postdoctoral o dando sus primeros pasos dirigiendo un grupo, sigue en pie y hemos recibido comentarios muy positivos de las personas que forman parte del mismo. Todas estas acciones funcionan gracias a personas socias que aportan ideas, esfuerzo, y tiempo desinteresadamente. Si quieres contribuir solo tienes que escribirnos a cualquier persona de la Junta Directiva. Y nada más, ya te dejo disfrutar del contenido de este número de eVOLUCIÓN.

Toni Gabaldón
Presidente de la SESBE